
 
 
 
 

Coordinación General 
Secretaría Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana 

   

Puebla, Pue., a 26 de febrero de 2013. 
 

Página 1 de 3                                                                        Acta  No. IMPLAN-SECPC.-038-2013 

REF.1022/IMPLAN/1012 
   

ACTA DE LASESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE SALUD 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las trece horas con veintidós minutos del día veintiséis de 
febrero del año dos mil trece, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada 
en 8 oriente 1014, interior del Paseo de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento 
en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 
186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 
fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:  
 

CONSEJEROS 
 

Dr. Miguel Fuentes Hernández. Presidente del Consejo Ciudadano de Salud. 
L.A.E. Miguel Gutiérrez Martínez.  Secretario del Consejo Ciudadano de Salud. 
Dr. Rafael Figueroa Hernández. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Salud. 
Dr. Eleazar Vázquez Rodríguez. Consejero. 
Dr. Octavio Castillo y López. Consejero. 
Dr. Salvador Rosales de Gante.  Consejero.  
Dra. Ma. Alicia Cerezo de la Vega. Consejera. 
Dra. Estela Rosete Quintanar. Consejera. 
Dr. Alejandro Reyes Díaz. Consejero.  

 
AUTORIDADES E INVITADOS 

 
Alejandro Ávila Fraginals. Coordinador Especializado de Consejos 

Ciudadanos. 
. 
Con el propósito de celebrar sesión ordinaria de correspondiente al mes de febrero 2013 bajo el 
siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA 
 
1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Comentarios sobre el problema de la obesidad y las alternativas para enfrentarlo en el 
municipio de Puebla.  

4. Información sobre el Premio Anual en Salud Municipal. 
5.     Seguimiento a las propuestas pendientes del Consejo Ciudadano de Salud. 

6.  
Asuntos generales. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
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Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Pasó lista de asistencia, declaró quórum e inició la sesión.  
 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 

Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Dio lectura al orden del día y se ha aprobó el acta de la sesión 
anterior. Dio paso al tercer punto.  
 

COMENTARIOS SOBRE EL PROBLEMA DE LA OBESIDAD Y LAS ALTERNATIVAS PARA 
ENFRENTARLO EN EL MUNICIPIO DE PUEBLA.  

 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Comentó que es un problema que se está manejando en todos los 
niveles y que se está enfocando a todos los niños y también habría que orientarlo a los adultos. 
Habría que recomendar un programa intensivo para poder orientar a la gente, pues en otros países 
ya se está haciendo. 
 
Dr. Rafael Figueroa Hernández.- Señaló que mientras la Secretaría de Salud no maneje 
adecuadamente la cuestión entre nutrición y medicamentos. Pues se aplican demasiadas vitaminas a 
todos los alimentos. Ejemplo, chocomilk, la maicena, la leche. El cambio tecnológico del manejo de 
los productos a harinas es otra situación que produce aumento de la obesidad. Opinó que necesitan 
un punto de acuerdo en el que se solicite a la Secretaría que se ubique. 
 
Dr. Octavio Castillo y López.- Dijo que es un problema serio el de la obesidad y que se debe atacar 
desde la educación. 
Propuso tres puntos, primero una campaña educativa, que el Gobierno Municipal a través del DIF 
Municipal, pudiera elaborar material de apoyo para los profesores de las escuelas primarias que 
están en el municipio. Para que a los niños se les enseñe a comer mejor. 
El segundo, aplicando la regulación federal sobre la venta en las tienditas escolares, evitando 
consumo de alimentos chatarra y los refrescos. 
Y tercero, evitar campañas discriminatorias contra los gorditos. 
 
Dra. Ma. Alicia Cerezo de la Vega.- Opinó que se necesita fiscalizar a las escuelas para evitar el 
consumo de alimentos chatarra. Y propuso que en las escuelas en las reuniones donde se dan las 
calificaciones también se informe de la nutrición. 
 
Dr. Salvador Rosales de Gante.- Solicitó a los responsables de salud del estado y del municipio 
para que indiquen si realmente han dado la atención que merece la obesidad. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Solicitó la presencia de los representantes de DIF municipal ya que 
es necesario intercambiar impresiones con ellos ya que tienen programas establecidos y una serie de 
activadas. 
 
Dr. Rafael Figueroa Hernández.- Propuso que se vinculara el Consejo de Educación para que en 
forma conjunta se pueda mandar una propuesta con mayor fuerza.  
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Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Sugirió que el Lic. Alejandro Ávila Fraginals elabore una propuesta 
al DIF municipal para que informe al Consejo de Salud que están haciendo al respecto del problema 
de la obesidad, con copia a la regidora de Salud y a Denis Costes, presidenta del Consejo de 
Participación Ciudadana. Dio paso al punto cuatro. 
 

Información sobre el Premio Anual en Salud Municipal 
 

Dr. Miguel Fuentes Hernández Informó que ya les hicieron llegar a cada Consejero la convocatoria 
para el Premio Anual de Salud. Si tienen interés de participar lo hagan saber pues se cierra la 
convocatoria el 18 de marzo 2013.El Consejo propuso se restituya el premio en metálico a los 
recipiendarios. Paso al punto seis. 
 

ASUNTOS GENERALES. 
 
L.A.E. Miguel Gutiérrez Martínez.- Comentó que hubo una promesa de la Lic. Denise del Carmen 
Costes Intriago de que iba a venir por lo menos una sesión si, y una sesión no, y que iba a tratar de 
venir a todas.  
 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Informó que cuando ella asumió el cargo de presidenta del Consejo 
de Participación Ciudadana, se dio a la tarea de visitar a cada uno de los Consejos Ciudadanos. Dijo 
que no está seguro de que le diera tiempo de estar en cada uno sesiones de los 18 consejos 
ciudadanos pues se reúnen una vez al mes.  
 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Sugirió que en la próxima sesión se presente el DIF para que 
informe las acciones para resolver el problema de obesidad. Que les digan que datos tiene ellos 
sobre el problema. Agradeció la presencia de los asistentes. Dio por terminada la sesión. 
 

ACUERDOS 
 
Que el Lic. Alejandro Ávila Fraginals elabore una propuesta al DIF municipal para que informe al 
Consejo de Salud que están haciendo al respecto del problema de la obesidad.  


